

**Grußwort des Bundesministers des Auswärtigen, Dr. Guido Westerwelle, MdB,  
anlässlich 15 Jahre Deutsch-Tschechischer Zukunftsfond**

In diesem Jahr feiert der Deutsch-Tschechische Zukunftsfonds sein fünfzehnjähriges Bestehen. Seit 1998 hat er auf vielfältige Weise zur Förderung des gegenseitigen Vertrauens beigetragen und so das deutsch-tschechische Verhältnis dauerhaft gestärkt. Die Beziehungen zwischen Deutschland und Tschechien sind heute so vertrauensvoll wie nie zuvor.

Deutschland und Tschechien verbindet eine lange Geschichte, die auch von Konflikten geprägt war. Diese gemeinsame Vergangenheit verpflichtet uns, gemeinsam mit Nachdruck für eine friedliche Zukunft in Europa einzutreten. Mit der Deutsch-Tschechischen Erklärung haben wir ein neues Kapitel in unseren bilateralen Beziehungen aufgeschlagen. Heute sind unsere Länder aufs Engste verbundene Partner und Freunde.

Der Zukunftsfonds ist über seinen ursprünglichen Auftrag, die Entschädigung der Opfer nationalsozialistischer Gewalt, weit hinausgewachsen. Dank dem Engagement der Bürgerinnen und Bürger in beiden Ländern hat die Vielfalt der durch den Zukunftsfonds geförderten Projekte zugenommen. In den vergangenen 15 Jahren wurden rund 7.500 Projekte vor allem in den Bereichen Jugendaustausch, Kultur und Bildung unterstützt. Diese beeindruckende Bilanz ist ein Ausdruck der gelebten Nachbarschaft unserer Länder. In einem geeinten Europa wirken wir heute für einen länderübergreifenden Austausch zusammen.

Der Deutsch-Tschechische Zukunftsfonds wird seinem Namen gerecht. Mit seiner vielfältigen und nachhaltigen Förderpolitik trägt er dazu bei, unsere Länder in eine gemeinsame Zukunft in Europa zu begleiten. Für diese wichtige Aufgabe wünsche ich den Verantwortlichen des Zukunftsfonds weiterhin viel Erfolg.

